

ほんじょ

<http://www.honjyo.or.jp>



公益社団法人 本所法人会

公益社団法人本所法人会 墨田区業平1-7-12 電話(3622)1090 発行者・佐生勝英 編集・広報委員会 大石恭寿・下村 彰 印刷・(株)東京アート印刷所



- p4 平成 27 年度
退任支部長名簿
p5 チャリティ
ゴルフコンペ
p6 青年部会
年次報告会



ラムネ、風鈴、スイカ割り 五感で感じる夏の思い出



- p2 企業訪問
p4 公益社団法人
本所法人会
第 4 回通常総会開催
平成 27 年度
支部事業活動
功労感謝状受彰者名簿



- p6 にぎわい天空市場
634 のご紹介
税制委員会のご紹介
p7 税務職員を装った
不審な電話に
ご注意ください!



- p6 源泉税研部会
事業報告会
女性部会
事業報告会
三法人会 青年部会共催
「恋活パーティ」開催



夏
2016
Summer

平成28年7月発行



伝統の味と新たな和菓子への挑戦。 どちらも「未来」への礎

お城 森八 株式会社森八本舗

代表取締役社長 森 八一さん



28歳で事業継承。和菓子を作るのは違うと実感

そのすべてに意匠を凝らしていました。この本店の天井画は父がひいきにしていた画家のもので、彼の作品は市場に出ると手に入れていきました。後に有名になつた方だそうです。資金繰りで大変だったようなのに、父は芸術にお金を惜しまなかつた。粹な生き方を送つた人でしたね。

——東京のど真ん中にそびえるお城の建物で有名な老舗和菓子処、「お城森八」の二代目当主、森八一さんにお話を伺います。墨田区の多くの方がなんですか？と思つてているようです。和菓子のお店でなぜお城を建てられたのですか？

昭和8年創業、私が二代目になります。大正元年生まれ、福井出身だつ

た父が始めました。もともとは業平の東武橋のたもとにお店を構えていました。戦後までは最中、どら焼き、きんつばの3種のみだったそうです。

昭和30年頃、今の本店の建つ土地を購入し、工場を建てました。弊社も4つに減っていました。子供の頃から経営を見ていたので、大変だとも思つていましたし、何より教師になりましたよ。でも父が大反対して、結局繼ぐことに（笑）。私は中学の頃



人気の栗最中。材料に栗を使い始めたのは、和菓子業界でも早かったとか

から毎朝4時に起きて和菓子作りや洗い物などを手伝つていましたから、工場内での仕事はほぼ覚えていました。現場に入るのはラクでしたね。でも和菓子を作ると経営は違います。時代背景も、和菓子よりも洋菓子がもてはやされた時代です。売上はどんどん落ちていくし、大変でしたね。

現在、支店は青砥に1店のみ。

無駄を減らして、支出を抑えて、利益を上げる。コツといふものではないですが、気を付けていることは、無駄を省く、新商品、伝統の味を守る、この3つです。

創業当時は3種のみだった和菓子ですが、今では50種ほど揃えています。種類が増えると無駄も増えると考えがちですが、私どもの商品は、その日作つてその日に売らなくてはならないような質の商品だけではありません。時間をかけて作つて、時間をかけて売る商品が多いのです。例えば最中。最中は皮と餡が馴染んでちょうど食べ



ヒット商品に。

平成7、8年頃、私も新たな味を開発しました。それが梅山です。黄身餡の中に種をくりぬいた梅の甘露煮に白餡を詰めて、黄身餡でくるんで焼き上げました。黄身餡をベースに焼き上げた桃山から命名。甘いものが苦手な男性の方でもおいしく食べていただけるように、と生まれたものです。狙い通り、男性にも評判で、私どもの看板になりつります。父はすでに亡くなっています。味わってほしかったですね。

ごろは、作ってから1日から4日の間です。カステラはできてから3日から1週間がおすすめ。ですから、私どもでは最中もカステラも一晩おいてから店頭に並べます。そういった食べごろを計算しながら商品を店頭に揃えることで、無駄を省いています。

世代をつないでいくには 軸をぶらさず、 新たな挑戦が重要

梅山のように新しい味はもちろん必要です。でも、軸を変えない、伝統は変えはいけないと思います。私たちの餡の味は、コクがあり小豆の香りを楽しめます。さっぱりな餡の味が主流の現代では異質ですが、これが私たちも、「森八」の味です。父が北海道から小豆を取り寄せ吟味して、この味にたどり着きました。

父がはじめて約80年が経ちます。私どもの看板商品に栗最中があります。これは父のアイデアです。今までこそ最中やどら焼きに栗が入っているのは珍しくありません。昭和40年頃までは和菓子で栗を使うことはまれでした。それがやわらかな栗を作る技術が開発され、最中と合わせたところ、たどり着きました。

—御社の餡は比較的コクのある、なめらかな餡ですが、食材やレシピにこだわりがあるのでしようか？

また、法人会会員企業さまの多くの悩みが後継者の存在です。森八さんでは、いかがでしょう？

現在、次男が三代目を継ぎ、修行の毎日です。私は父の残したいものを引き継いでいくう、父をモデルにしながらいい部分を伸ばそうと切磋琢磨してまいりました。それだけです。父と私がつないできたものを、息子にもつないでほしいですね。



撮影／菅沢健治

お城 森八

創業昭和8年の老舗和菓子店。業平1丁目に建つ城を模した店舗は、区内外で話題になっている。奇抜な外観ではあるが、店舗に並ぶ和菓子はあくまで基本に忠実な味ばかり。大粒の栗の入った栗最中やどら焼きやカステラは、日々のおやつや贈答品として人気。全国和菓子協会所属。<http://www.morihati.co.jp/>

商売は山あり、谷あり。新たな世界へ挑戦できるのは、守るべき確固としたものがあるから、という言葉に深くうなづいてしまいました。三代目のご活躍を楽しみにしています。



を出してほしい。今は、外国からのお客さまが当たり前のように店頭にいらっしゃいます。時代はどんどん変化していくますが、守るところは守って革新へも挑戦してほしいです。

第一号議案 平成27年度決算報告承認の件は、議長指名により永井事務局長が報告。続いて半澤監

社に対する総会成立条件（定足数）は正会員総数の1/2で過半数1383社を超えており、本総会が成立する旨報告された後、佐生会長が議長になり議事が進行されました。

本所法人会活動

公益社団法人本所法人会
第4回通常総会開催

平成28年5月26日（木曜）
東武ホテルレバント東京

東武ホテルレバント東京4階「錦」において、公益社団化第4回（墨田法人会より通算66回）通常総会が開催されました。

当日は、本所税務署より小林署長様はじめ佐竹副署長様ほか幹部の方々、また、墨田都税務所より三橋所長様、東西支部長様、東京税理士会本所支部より山西支部長様より出席148社、委任状総数1477社合計1625社で正会員総数2765

ほか税務関係団体より各団体長のご来賓をお迎えし、鈴木青年部会長の司会で、当日の出席148社、委任状総数1477社合計1625社で正会員総数2765

表彰式終了後、石川副会長より、にぎわい天空市場634の紹介及び登録のお願いがされ、第三部の講演会では、山本墨田区長様を講師にお迎えし、「すみだの夢実現にむけて」と題してご講演をいたしました。



佐生会長



総会風景



表彰式風景

平成27年度
退任支部長名簿

退任支部長		
菊川2丁目支部	支部長	松山秀雄殿
立川2丁目支部	支部長	(有)マツヤマ食品
錦糸1丁目支部	支部長	清水富美夫殿
亀沢1丁目支部	支部長	鈴木喜郎殿
亀沢4丁目支部	支部長	(株)スズキ炉工
石原3丁目支部	支部長	矢田嘉男殿
本所2丁目支部	支部長	矢田製帽(有)
本所4丁目支部	支部長	小椋健殿
		小椋メリヤス工業(株)
		小柳亮一殿
		(有)小柳商店
		猪又健一殿
		(有)ライフタイム
		故 櫻井宏次殿
		(有)櫻井粘土商会

平成27年度 支部事業活動
功労感謝状受彰者名簿

支部事業活動功労感謝状受彰者		
石原1丁目支部	堀政孝殿	(株)コクサイモーター
横川2丁目支部	川島隆司殿	(株)川島工芸所
両国3丁目支部	大橋英一殿	(質)大橋屋酒店
東駒形4丁目支部	中村百合子殿	(有)ナカタケ
東駒形4丁目支部	牧野和子殿	ユタカ機工(株)
吾妻橋1丁目支部	川村実殿	東信用組合
向島2丁目睦支部	永井勝子殿	(株)永井不動産
立川4丁目支部	朝倉義之殿	(株)オオクラ
太平3丁目支部	大城卓也殿	共和加工(有)
菊川1丁目支部	柳田明彦殿	柳田紙工(株)
江東橋支部	平澤由美子殿	(株)平澤製作所



チャリティゴルフコンペ

平成28年6月17日(金曜)
若洲ゴルフリンクス

本所法人会活動

当日は、梅雨時にも関わらず、お天気にも恵まれ8組32名のご参加をいただき開催いたしました。なお、当日の募金32,000円は墨田区社会福祉協議会に寄付を致しました。

優勝 松尾 正秋様
準優勝 櫻井 哲夫様
3位 新発田 悟様



ほんじよ
隠れ名所巡り

その四

徳山五平衛屋敷跡

(徳之山稻荷神社) 墨田区石原一丁目三六番

この事業のため万治三年(一六六〇)、徳山五兵衛と山崎四郎左衛門の二人が、所在の本所築地奉行として任命されました。徳山五兵衛は功により、幕府からこのあたりに邸地を与えられました。

この稲荷社は屋敷神としてまつられていましたが、五兵衛の死後、その徳を称えた人々により御靈が合祀され、徳之山稲荷神社として大切にされてきました。

(墨田区教育委員会)

この稲荷社は屋敷神としてまつられていましたが、五兵衛の死後、その徳を称えた人々により御靈が合祀され、徳之山稲荷神社として大切にされてきました。

江戸の初期に本所・深川の開発事業を推進した本所築地奉行徳山五平衛重正の屋敷跡です。開府当時の江戸は、明暦三年(一六五七)の大火をはじめ、たびたびの火災で大きな被害を受けたので幕府は、街区(まち)の整備を大規模に行うことになりました。ことに隅田川以東の開拓に着手することになり、豊川や横川などを堀り、その泥土で湿地を埋め立て、道路の整備と市街地の造成をしました。

この事業のため万治三年(一六六〇)、徳山五兵衛と山崎四郎左衛門の二人が、所在の本所築地奉行として任命されました。徳山五兵衛は功により、幕府からこのあたりに邸地を与えられました。

この稲荷社は屋敷神としてまつられていましたが、五兵衛の死後、その徳を称えた人々により御靈が合祀され、徳之山稲荷神社として大切にされてきました。

今号のヒント



山田 昇

1948年墨田区生まれ
菓子製造販売や鶏卵卸を手がける「山七食品」社長。

錦糸町駅南口で人形焼き店「山田」を展開、全国商店街振興組合連合会副理事長、東京都商店街振興組合連合会副理事長、墨田区商店街振興組合連合会理事長、江東橋三丁目町会長でもある。

墨田区では、安全・安心な生活環境を確保するため「墨田区客引き行為等の防止に関する条例」を2014年12月1日に施行しました。これにより、区内全域、全業種を対象に公共の場所(道路・広場等)での「迷惑な客引き」や「ピンクちらしの配布等」、およびそれらの「そそのかし」が禁止されました。しかしながら、客待ち・キヤッヂ(勧誘)強引な客引きは後を絶たず、さらには「このお店は満席だから他を紹介しましようか?」とウソを並べて雇われているお店に連れていきます。こういうことが日々横行すると商店街はじめ街そのものの治安が悪くなります。

結果商店街が疲弊し「商店街そのもの」がなくなるとその周りの街路灯や監視カメラなどの防犯設備等が利用できなくなることを殆どの人は知りません。私達のミッショントして大切なことは、個々の行動はされることながら、行政と議会、町会・住民、地元企業・ボランティア団体、そして警察等が一体となって活動を継続するということ。

例えば住民・地元企業やボランティアによる「客引き・客待ち・キヤッヂ撲滅パトロール」の徹底。行政・議会(産業都市委員会)による客引き、ポイ捨て、放置自転車、所管を超え割れ窓理論で徹底アプローチへの検討、そして行動。近頃では我々の声もやつと届き、錦糸町駅のご協力のもと、駅前広場に警告スピーカーや横断幕も設置されます。

一生懸命働き税金も納め地域社会に汗をしている区民の人権と他から来て区民に迷惑掛けている者の人権を同じように扱う。法律的に見ればどちらも同等かもしれないが、心情的に見ると合点がいきません。区民を守る方向が妥当であると思うがオリンピックを控え「安心して暮らし安心して訪れることができるまち」として恥ずかしくない街にするべきです。

すみだの可能性

コラム

錦糸町の現状

「客引き行為等の防止に関する条例」による

本所法人会活動
部 会

三法人会 青年部会共催 「恋活パーティ」開催

平成 28 年 6 月 25 日（土曜）両国ビューホテル



両国ビューホテルにおいて、荒川法人会、江東東法人会、本所法人会の青年部会共催で恋活パーティが開催されました。当日は、各地区から男性 26 名、女性 23 名の参加があり、6 組のカップルが誕生しました。

次回は 10 月 23 日に男女 50 名ずつのパーティを開催予定です。

にぎわい天空市場 634のご紹介



- 本所法人会の会員同士の異業種交流等、情報交換の場としてご利用いただけます。
- 誰でも簡単に自社ホームページやネットショップが作れます。
- 「Amazon」とも連携しているため、特に小売りに関しては Amazon からも販売できます。(出品数の制限なし)
- 本所法人会の会員であれば、初期費用、年会費無料(非会員月額 500 円 + 消費税)
- ぜひ登録をお願い申し上げます。

<http://tenku-ichiba.com/>

税制委員会のご紹介

税制委員会は、租税法規、租税制度及び税務行政についての調査、研究ならびに改善に関する事項を職務とし、アンケートの回答及び会員の意見を取りまとめ東法連・全法連を通じて税制改正要望の提言を行っています。



青年部会年次報告会

平成 28 年 5 月 23 日（月曜）
両国ビューホテル

署 西澤上席審理官様を講師に迎え、「平成 28 年度税制改正のあらまし」と題して研修会を開催。研修会終了後、本所飛翔会員を含め、懇親会を開催しました。



源泉税研部会 事業報告会

平成 28 年 6 月 9 日（木曜）
本所法人会館 2 階

引き続き斎藤部会長の議事進行により、平成 27 年度事業報告、決算報告、平成 28 年度事業計画案、予算案についてそれぞれ担当幹事より報告がされ承認されました。また、報告会終了後、本所税務署 法人課税第 1 部門 西澤上席様 法人課税第 2 部門 重松上席様を講師に税、源泉所得税等)について研修を致しました。



女性部会事業報告会

平成 28 年 5 月 19 日（木曜）
本所法人会館 2 階

第一部講演会はフリーライターとして活躍の山田やすよ氏を講師にお迎えし、「食と旅」と題してご講演いただきました。人々とのふれあいの中から食文化を学ぶ、食の楽しさをお話していただきました。



本所法人会活動
部 会

青年部会では、年次報告会を開催。平成 27 年度事業報告、決算報告、平成 28 年度事業計画、予算を報告。

本所法人会館にて本所税務署佐竹副署長様はじめ署の幹部の方々を御来賓にお迎えし、第 5 回部会事業報告会を開催致しました。

午後 1 時 30 分より本所法人会 2 階会議室において、第 4 回事業報告会及び講演会を開催。第一部及び平成 28 年度事業計画を発表。

本所法人会活動
部 会

本所法人会活動
部 会

第二部講演会はフリーライターとして活躍の山田やすよ氏を講師にお迎えし、「食と旅」と題してご講演いただけました。報告会では平成 27 年度事業報告会及び平成 28 年度事業計画を発表。

税務職員を装った不審な電話にご注意ください！



マイナンバー制度アンケート・年金受給調査と称する不審な電話が増えています！



国税局や税務職員を名乗る者から電話があり、マイナンバー制度アンケートや年金受給調査と称して、年齢や家族構成、年金の受給状況、預金残高や口座情報などについて聞き出そうとする事例が発生しています。

このような電話は、詐欺事件につながる可能性がありますので、ご注意ください。

※ 税務職員が納税者の皆様に電話でお問い合わせする場合は、提出していただいた申告書等を基にその内容をご本人に確認することを原則としております。

ご不審な点があるときは、即答を避け、最寄りの税務署または警察署にお問い合わせください。

詳しくは、国税庁のホームページをご覧ください。

国税庁ホームページ <http://www.nta.go.jp>



アサヒが守り、育む森。

森を守り続ける

アサヒグループは、社員自らの手で森を育てています。自然の恵みを未来へ残すこと。それは自然の恵みを用いて事業活動を行っている私たちの責任です。

FSC^{※1} 森林認証

SINCE 1941



アサヒの森

FSC[®] C004188

「アサヒの森」は、2001年に適正に管理された森林として、世界的な森林認証制度「FSC」を取得。さらに2005年には、認証森林の木材製品の流通・加工工程を認証する「CoC^{※2}」も取得しました。

※1 FSC(Forest Stewardship Council[®]: 森林管理協議会) 国内食品企業では初めて(国内では3例目)となりました。

※2 CoC(Chain of Custody: チェーンオブカスタディー) 管理の連鎖を意味し、FSC認証森林の木材製品が、製造、加工、流通の全過程において、未認証森林のものと混入しないよう管理されていることを認証するものです。



飲酒は20歳になってから。飲酒運転は法律で禁止されています。妊娠中や授乳期の飲酒は、胎児・乳児の発育に悪影響を与えるおそれがあります。ほどよく、楽しく、いいお酒。のんだあとはリサイクル。 すべては、お客様の「うまい!」のために。アサヒグループホールディングス株式会社

Asahi
その感動を、わかちあう。